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臺北市政府食品安全委員會第 35次會議紀錄 

時間：中華民國 112年 9月 19日（星期二） 15：30 

地點：本府市政大樓 12樓中央區劉銘傳廳 

主席：蔣萬安 召集人（15：30 ~ 17：15） 

      林奕華 副召集人（17：15 ~ 17：40）       紀錄：潘品卉 

出席：陳彥元 委員    吳盛忠 委員    王三中 委員 

      張慕貞 委員    廖文靜 委員    林如萍 委員 

      柯文華 委員    姜至剛 委員    陳秀玲 委員 

      高嘉鴻 委員    許瀞尹 委員    黃美華 委員 

      黃鈺生 委員    楊振昌 委員    蔡弼鈞 委員 

      顏宗海 委員 

請假：凌永健委員、倪貴榮 委員、鄭秀娟 委員、廖啓成 委員 

列席：執行秘書兼食品保安官李碧慧、農業部農業藥物試驗所、農業

部農業試驗所、法務局、教育局、產業發展局、衛生局、環境

保護局、警察局、市場處、商業處、動物保護處、臺北農產運

銷股份有限公司、台北畜產運銷股份有限公司、臺北漁產運

銷股份有限公司 

 

壹、 上次會議決議及追蹤事項主席裁示： 

一、 確認上次會議決議： 

主席裁示：予以確認。 

二、 上次會議追蹤事項： 

列管 

編號 
列管事項 主席裁示 

34-1 家禽批發市場短中

長期計畫 

請市場處及台北畜產運銷股份有限公

司持續報告本案短期及中期計畫辦理
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列管 

編號 
列管事項 主席裁示 

進度，另有關長期計畫擬請農業部辦理

「改變家禽產業交易鏈研究計畫」部

分，請市場處補充該計畫預計完成日

期，本案持續列管。 

34-2 批發市場檢驗蔬果

農藥殘留因應作為 

(一) 請臺北農產運銷股份有限公司依

檢討內容確實執行，建構準確之

檢驗標準作業流程。 

(二) 請市場處及臺北農產運銷股份有

限公司參考委員意見，評估產品

經質譜快速檢驗農藥微量超標是

否全面後送化學法。 

34-3 畜產及漁產等動物

性食材於批發市場

把關 

感謝市場處及教育局的評估，請台北畜

產運銷股份有限公司及臺北漁產運銷

股份有限公司持續精進快篩作業流程

及不合格處理機制，為市民食品安全把

關。 

34-4 111年食安五環計畫

評比結果 

(一) 請教育局確實落實策進作為，避

免類似失分再次發生，本案解除

列管。 

(二) 下一屆食安五環計畫請各局處共

同努力爭取最佳成績。 
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貳、 報告事項 

案由一：巴西進口洗選蛋產品效期標示查核情形（衛生局） 

主席裁示： 

一、請衛生局持續加強查核進口蛋品效期標示情形及品質，並

追蹤中央畜產會提供進口蛋品流向資訊，避免逾期及品質

不良之蛋品流入餐飲業及學校午餐等，並依委員建議追蹤

近期疑似食品中毒狀況是否與巴西進口之蛋品有關。 

二、呼籲農業部及中央畜產會應儘速提供完整下游流向資料，

如中央畜產會未依限提供資料，請衛生局依法辦理。 

 

案由二：臺北農產運銷股份有限公司對本市果菜批發市場檢驗蔬

果農藥殘留之因應作為（含檢驗方法標準作業流程）（市

場處、臺北農產運銷股份有限公司） 

主席裁示：請臺北農產運銷股份有限公司依檢討內容確實執行，

建構準確之檢驗標準作業流程；請市場處及臺北農產

公司參考委員意見，評估產品經質譜快速檢驗農藥微

量超標是否全面後送化學法。 

 

案由三：畜產及漁產等動物性食材於批發市場把關及供應學校午

餐可行性評估（市場處、台北畜產運銷股份有限公司、

臺北漁產運銷股份有限公司、教育局） 

主席裁示：感謝市場處及教育局的評估，請台北畜產運銷股份有

限公司及臺北漁產運銷股份有限公司持續精進快篩作
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業流程及不合格處理機制，為市民食品安全把關。 

 

案由四：學校午餐精進管理（含校園食材登錄平台完整性及廠商

違規加重記點等）（教育局、衛生局） 

主席裁示： 

一、請教育局及衛生局依所提之檢討措施持續精進，以強化學

校午餐之衛生及品質，並請教育局通知本市各級學校及團

膳業者，即日起本市學校營養午餐食材禁止使用液蛋，在

食安疑慮未明前全數採用全蛋。 

二、請教育局行文農業部表達本府食品安全委員會意見，要求

中央應針對學校午餐食材統一把關，並確認台灣優良農產

品標章（Certified Agricultural Standards, CAS）產品之安全

性，共同維護學童食安健康。 

 

案由五：臺北循環杯之食品安全衛生管理（環保局）  

主席裁示：洽悉。 
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參、 追蹤列管事項： 

列管 

編號 
列管事項 

辦理 

單位 
辦理情形 

處

理 

等

級 

完

成

期

限 

34-1 家禽批發市場短中長

期計畫： 

1. 本府產業局已於112

年5月30日邀集農委

會畜牧處、中央畜產

會及畜產公司等單

位召開會議，共同研

議「家禽批發市場短

中長期計畫」。 

2. 因家禽批發市場短

中長期計畫涉及產

銷消三方，後續本處

將與中央及畜產公

司持續就家禽批發

市場短中長期計畫

及未來發展持續研

商擬定，並將進度提

報委員會。 

3. 請市場處及台北畜

產運銷股份有限公

司持續報告本案短

期及中期計畫辦理

進度，另有關長期計

畫擬請農業部辦理

「改變家禽產業交

易鏈研究計畫」部

分，請市場處補充該

市場處   112 

/12 

/31 
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列管 

編號 
列管事項 

辦理 

單位 
辦理情形 

處

理 

等

級 

完

成

期

限 

計畫預計完成日期。 

34-2 有關臺北農產運銷股

份有限公司對本市果

菜批發市場檢驗蔬果

農藥殘留之因應作為，

請市場處及臺北農產

運銷股份有限公司參

考委員意見，評估產品

經質譜快速檢驗農藥

微量超標是否全面後

送化學法。 

市場處   112 

/12 

/19 

34-3 請市場處將「畜產及漁

產等動物性食材於批

發市場把關」納入未來

政策推動之可行性評

估。 

市場處   112 

/12 

/19 

35-1 1. 請衛生局持續加強

查核進口蛋品效期

標示情形及品質，並

追蹤中央畜產會提

供進口蛋品流向資

訊，避免逾期及品質

不良之蛋品流入餐

飲業及學校午餐等。 

2. 請衛生局依委員建

議追蹤近期疑似食

品中毒狀況是否與

巴西進口之蛋品有

關。 

衛生局   112 

/12 

/19 
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列管 

編號 
列管事項 

辦理 

單位 
辦理情形 

處

理 

等

級 

完

成

期

限 

3. 呼籲農業部及中央

畜產會應儘速提供

完整下游流向資料，

如中央畜產會未依

限提供資料，請衛生

局依法辦理。 

35-2 1. 請教育局通知本市

各級學校及團膳業

者，即日起本市學校

營養午餐食材禁止

使用液蛋，在食安疑

慮未明前全數採用

全蛋。 

2. 請教育局行文農業

部表達本府食品安

全委員會意見，要求

中央應針對學校午

餐食材統一把關，並

確認台灣優良農產

品標章（ Certified 

Agricultural 

Standards, CAS）產

品之安全性，共同維

護學童食安健康。 

教育局   112 

/12 

/19 
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臺北市政府食品安全委員會第 35次會議 

委員發言摘要 

案由一：中央擬放寬草莓農藥殘留標準。 

顏宗海委員：在中央未決議之前正式發文表達意見考量較全面。 

姜至剛委員：農藥相關規定由農業部農藥諮議會專業人員評估，

再送至衛生福利部食品安全營養諮議會確認後公告，

過程中有非常高的科學性。農藥殘留標準之異動並

非為了增加農藥使用，而是為了食品安全把關訂定。

個人覺得農方與食品安全觀點是一致的，沒有食安

特定風險議題，而是跨部會溝通可以進一步交流。 

 

案由二：巴西進口洗選蛋產品效期標示查核情形。 

顏宗海委員：輿情報導有業者將進口蛋與國產蛋混一起，臺北市

是否有相同情形？ 

黃鈺生委員：學校營養午餐使用三章一Q可溯源食材，但通常掃描

一般市售洗選蛋上QR code 卻沒有溯源資料，應避

免截斷生產溯源，造成民眾恐慌，建議應建立完整

溯源機制，確保民眾知的權利。 

高嘉鴻委員：有關學校營養午餐食材，建議可參考國外學校午餐

食材流通中心由官方進行源頭品質把關，相信臺北

市有相對較多的資源可率先全國辦理。 

陳秀玲委員：蛋品沒有逾期並不表示新鮮，請問液蛋微生物檢驗

項目有哪些？目前衛生局是否針對液蛋做監測？ 

附件 
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姜至剛委員：請問此次蛋事件在臨床或急診上是否監測到差異？

是否有即時因應，如果沒有，也建議在不確定品質

的情況下避免流入市面。 

顏宗海委員：建議臺北市可追蹤近期通報之疑似食品中毒事件，

調查蛋品與民眾健康立即危害之關係，並衛教民眾

食用蛋製品儘量選擇全熟產品。 

黃鈺生委員：建議建立相關機制，雖然已規範不可製成液蛋之產

品，但監督力道仍不足，另建議加強衛生機關橫向

聯繫。 

 

案由三：臺北農產運銷股份有限公司對本市果菜批發市場檢驗蔬

果農藥殘留之因應作為。 

顏宗海委員：請問是否掌握質譜快檢方法準確度之相關數據？ 

許瀞尹委員：有關有效性確認，請問農業部農藥所覆核頻率為何？ 

黃鈺生委員：快檢不合格申訴判定合格之比率為 3 成，請問質譜

快檢、人工檢核及標準檢驗方法確認三步驟之數據

分別為何？請問快檢不合格是有申訴才後送化學法

抑或是全數後送？ 

姜至剛委員：請問申訴個案總共多少？另建議可跨縣市協作了解

不合格產品是否有排擠至其他縣市之情形。 
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案由四：學校午餐精進管理。 

許瀞尹委員：有關明湖國小餐食發現金屬異物一事，更換肉品供

應來源廠商恐無法有效杜絕再次發生，建議團膳業

者針對使用之食材進行品質再次確認；另食材供應

商發現品質異常是否有通知下游業者處理之機制。

若未建立後端把關機制，類似狀況還是有可能再次

發生。 

高嘉鴻委員：建議政府可建立源頭把關機制，以跨區管理與訪視

等方式，確保從產地至餐桌之衛生安全。 

黃鈺生委員：部分單位也有進行食材把關，但也無法所有食材均

全面進行，建議研議可行性。 

 


